

DOCTOR VARGAS-MACHUCA

CONSULTA DE MEDICINA Y CIRUGIA

Los días laborables de once á una y de cuatro á seis.

ASISTENCIA A PARTOS VISITAS A DOMICILIO
TEMPRADO, 14, PRAL.

HIELO NATURAL

Se vende al por menor en la NEVERA DE LOS ARCOS de nueve á diez de la mañana al precio de 0'15 céntimos kilo libre de consumos, y al de 0'12 céntimos llevando de 10 kilos en adelante y también se vende á precios convencionales en el BAR desde las diez de la mañana.

Cómo se puede luchar contra las huelgas

Existe en los Estados Unidos una institución que debía ser estudiada y tal vez copiada, la «National Civic Federation». Gracias á su acción, las huelgas que en otros tiempos sacudían al país han cesado gradualmente de manifestarse y no han vuelto á producirse en las grandes Compañías ferroviarias.

La «National Civic Federation», presidida por mister Seth Low, está compuesta por la elite de la nación. Tiene por objeto ilustrar al pueblo americano y dirigir su espíritu, según un plan firmemente trazado á fin de dar las mejores soluciones posibles á los problemas sociales é industriales. Ella hace que se estudien esos problemas con toda la profundidad posible en todos sus aspectos, y procura interesar en ellos á la opinión pública, logrando hacer dictar nuevas leyes, cada vez que es preciso poner la legislación de acuerdo con las necesidades del país.

Todas las clases sociales se encuentran así unidas para determinar de acuerdo las condiciones de la vida económica, aplicando las mejores fórmulas.

El estudio de las diversas cuestiones se reparte entre dos secciones distintas, cuyos presidentes son nombrados en razón de su mérito, de sus antecedentes y de su capacidad. Un vistazo rápido á alguna de esas secciones mostrará todo su valor.

En la sección llamada «Trade Agreement Department»: en número igual de patronos y de delegados obreros decide las cuestiones relativas á las horas de trabajo, á las condiciones y á los salarios. El gran desarrollo de esa sección data de Julio de 1908, época en que se nombró director de ella á John Mitchel, que habia sido por largo tiempo jefe del sindicato de los mineros. Se utilizaron así la experiencia consumada de Mitchell, hombre dotado de rara energía, y su enorme influencia sobre los obreros en provecho del progreso industrial y del bienestar general. Nadie como él hubiera podido dirigir la acción conjunta de patronos y obreros, que los hace conocerse mejor y permite reconocer las aspiraciones de los obreros sindicados y acoger favorablemente sus reclamaciones.

Y no hay que creer que ese «Trade Agreement Department» sea el resultado de una vaga teoría; es, al contra-

rio, la aplicación de los métodos reconocidos como más adecuados para reglamentar las condiciones de los salarios y del trabajo entre obreros y patronos. El entenderse así es la prueba de su respectiva independencia.

De esta manera se ha coberto en los obreros americanos un verdadero interés en el éxito de los negocios de sus patronos y se ha asegurado por largos períodos la paz industrial.

La sección de «Industrial Conciliation» se ocupa exclusivamente de huelgas lockout, arbitrajes y transacciones, mediante una organización perfecta. Este departamento recibe informes inmediatos de los menores choques entre el capital y el trabajo, y aun de todo peligro de ruptura. Este conocimiento inmediato de las dificultades permite acuerdos mucho más fáciles antes de la ruptura que después. Esa sección está dirigida por economistas, profesores, sacerdotes, patronos y obreros, y estudia los problemas más profundos de las cuestiones sociales, como el salario mínimo, el derecho de huelga, el «boycot age», el trabajo de los niños, etc. Y esto, no sólo en los Estados Unidos, sino también en el extranjero. En 1909 envió esa sección quinientos profesores á Europa, para estudiar allí las cuestiones sociales en los diferentes países. Esa sección no cesa de publicar folletos, libros, periódicos y de establecer conferencias para ilustrar más y más al pueblo en todos los ramos que presentan un interés práctico, económico ó industrial.

El «Industrial Welfare Department» tiene por objeto interesar al patrono en el bienestar de los obreros y producir mejoras en las condiciones del trabajo y en la vida misma del obrero. Se ocupa de todas las cuestiones de higiene, de previsión y asistencia social. Otra sección existe que se ocupa especialmente del bienestar de los funcionarios y empleados públicos.

Por último, el «Women's Department», formado por las mujeres é hijas de accionistas, patronos, etcétera, se ocupa en mejorar las condiciones en que vive y trabaja la mujer.

Asuntos turolenses

La conducta del Barón de Velasco

En uno de sus artículos de anoche, nuestro colega local «El Mercurio» desliza conceptos nada agradables para un querido amigo nuestro, el diputado á Cortes por Albarracín Excmo. Sr. Barón de Velasco, y á los cuales nos vemos en la precisión de contestar para que la verdad no se altere en lo más mínimo.

Dice el colega á propósito de su campaña contra los exconcejales del Ayuntamiento, que se ha mezclado en tal asunto el diputado D. Fernando Ruano, tomando cartas en intereses locales de población que no corresponde á su distrito.

No hay tal cosa, el Barón de Velasco no se metió en donde no le llamaban, sino todo lo contrario, donde le llamaban, ya que á él se recurrió y él no tuvo inconveniente en prestar su apoyo á una causa legalmente justa. En cuanto á sus representantes en la Diputación provincial tampoco puede decirse sino que obraron atendiendo á su propia conciencia que fué la que les obligó á ejer-

cer sus deberes de diputados cumpliendo las leyes y dejando atrás otras consideraciones particulares. Y comola legalidad de este acuerdo de la Comisión está reconocida taxativamente por «El Mercantil» no insistiremos sobre este punto.

En otro de sus párrafos hace ver nuestro colega que el Sr. Ruano Prieto «sabía» periódicamente el verdadero carácter de la cuestión y tenía la opinión de «ese mismo periódico». Bien sabido es que NOTICIERO TUROLENSE ha permanecido en un terreno muy neutral en las cuestiones del Ayuntamiento, excitando únicamente cuando ha sido ocasión de ello, á que tanto el Alcalde como los concejales dimisionarios depusieran su intransigente actitud para dedicarse á la administración de los intereses del vecindario, que era la tarea encomendada á ellos y si algo añadimos á este comentario, tampoco creemos que esté en la obligación el Sr. Barón de Velasco de acatar todo lo que aquí se dice, puesto que tenemos la suficiente independencia los que en este periódico escribimos para tratar con entera libertad cuantos asuntos ocurran.

Nosotros, pues, no somos el Barón de Velasco ni él es quien redacta estas líneas, es un buen amigo y consejero nuestro á quien apreciamos en todo lo que vale y cuya magnífica gestión política hemos aplaudido siempre que á ello se ha hecho acreedor, pero nada más. Es decir, que nosotros seguimos en el terreno de siempre y lo que se dijo dicho está, sin que rectifiquemos ni una sola palabra.

Peró además, del artículo de nuestro estimado colega, parece deducirse que el Sr. Barón de Velasco quiere ir contra el pueblo de Teruel y va á defender una causa antipopular y moralmente injusta. Y en esto hay ya que doliendar los campos.

El diputado á Cortes por Albarracín no es paladín de más causa que la de la justicia y los trabajos de zapa de que ahora quiere acusarse, se reducen únicamente á haber prestado su concurso para resolver con legalidad un determinado asunto.

Por lo demás, bien probado tiene el Sr. Barón de Velasco su amor al pueblo de Teruel, que nadie ha de poner en duda y bien recientes muestras tiene dadas de ello. ¿Quién si no él ha gestionado primeramente y con entusiasmo la vuelta de la guarnición á nuestra capital? Sus visitas al ministro de la Guerra, al Presidente del Consejo y á otros influyentes políticos bien denotan su interés en servir al pueblo de Teruel, á pesar de no ser de su distrito y esto solo creemos que agradecimiento y muy gran de ha de merecer de todos nuestros connecinos que juzguen las cosas desapasionadamente, sin miras políticas de ningún género y sin fines egoístas y particulares de los que hay que desproveerse á todo trance cuando de analizar hechos como los presentes, se trata.

PÉTALOS

Qual las bellas mariposas brillan á la luz del sol, mis ilusos pensamientos brillan á la de tu amor.

Si no has llegado á quererme, miénteme que aun me has querido; ¡pues es horrible la vida sin la ilusión de un cariño!

Es, como amor sin besos, como una planta sin flores, como una esposa sin hijos, la vida sin ilusiones.

No cantes más esa copla que óbito de dicha inventé, porque recuerda traiciones de aquella ingrata mujer.

En las traiciones de amor pasa lo mismo siempre: el último que se entera, es el ser que más nos quiere.

No sufras, llores, ni penes si la calumnia te mancha; ¡no hay mujer que siendo madre deje de ser buena y santa!

Como en las conchas del mar hoy es raro encontrar perlas, así en la vida presente es hallar un alma buena.

Conduciendo nuestras almas al país del sacro amor, va la nave del ensueño por el mar de la ilusión.

Suspirando apasionada, el espejo de mis ojos, donde miro te retrata.

Pétalos del corazón, hoy llevais besos y risas porque os aroma el amor. ¿Mas el día que este acabe llevareis duelos y penas?... ¡Quién lo sabe!

¿Ni juventud ni ilusiones? Remontarme yo quisiera por las nubes, como el águila, y... tirarme de cabeza!

MANUEL ABRIL.

Sociedad Astronómica de Barcelona

Servicio de información

Cometa periódico de Wolf.—Ha sido redescubierto por M. Max Wolf, en Heidelberg, en 19 de Junio último como de 15.ª magnitud. Según la efeméride calculada por Kamensky, su posición fué en 10 de Julio: AR=18 h. 12 m; 12 s.; D= + 15.º 10', esto es, entre las constelaciones del Águila y Hércules. Si bien su magnitud ha tendido á aumentar, continúa siendo del dominio del telescopio.

Nuevo cometa 1911 C.—Ha sido descubierta por Kless, en el Observatorio de Lick (E. U.), en 6 de Julio último, por medio de unos gemelos de teatro, como de 6.ª á 7.ª magnitud, con movimiento S. W. en la siguiente posición: AR = 4 h. 51 m 52.1; D = 35º 15' 2, ó sea entre las constelaciones del Cochero y Perseo.

Este cometa es muy interesante, observable á simple vista (en 30 de Julio) como débil nebulosa casi imperceptible. Según observación de los Sres. Raurich y Pratdesaba, en Barcelona y en Vich, presenta en el telescopio el aspecto de una brillante nebulosa con ligera condensación nuclear y sin cola perceptible. Es probable que este adquiera desarrollo visible hacia mediados de Agosto. Pasó por su mayor proximidad al Sol en 21 de Junio último á una distancia de 120 millones de kilómetros. Acercándose actualmente á la Tierra, se hallará situado á unos 56 millones de kilómetros á últimos de Agosto mejorando desde ahora en magnitud según describe la tabla que publicamos. Su órbita guarda singulares semejanzas con la del cometa 1790 I descubierto por Carolina Herschel en Enero de dicho año. Sigue una trayectoria desde el Cochero hacia la Ballena, pasando próximo á las Pleyades, al Sur, tal 5 al 6 de Agosto. Hora de observación: de madrugada. A causa de su marcada declinación austral el máximo esplendor está reservado para los habitantes del hemisferio Sur.

He aquí las posiciones según la efeméride calculada por M. Kobold para 12 h., tiempo medio de Berlín:

Fechas. 1 Agosto 1911; Ascensión recta. 3 h. 75 m. 31 s.; Declinación. + 26º 3' 5; Magnitud. 5, 4; 5 3 h. 40 m. 8 s.; + 21 29, 4; 5, 0; 9 3 h. 12 m. 59 s.; + 18 29

3; 4, 5; 13 2 h. 25 m. 14 s. — 2 1, 6; 3, 9; 17 0 h. 54 m. 3 s. — 28 26, 1; 3, 6; 21 22 m. 30 s. 46 s. — 48 29 6; 4, 2.

Tercer cometa de 1911.—Ha sido descubierta por M. Books, en Genova (E. U.) en 20 de Julio, Su posición en el cielo es: A R = 22 h. 13 m. 40 s, D = + 20° 57', sea entre Pegaso, Sira y Delin es de escasa magnitud y se dirige hacia N. W.

El cielo N. E. presenta singular atractivo en la madrugada, porque además de las hermanas constelaciones del Cordero, Perseo, Toro y Playadas, próxima a estas últimas hay el cometa 1911 b, y no muy distante, hacia el S., percíbense dos astros de primera magnitud: Saturno con brillo verdoso mortecino y Marte luciente fundido por su destello rojo, ambas en la constelación del Carnero.

Según observaciones efectuadas por D. Salvador Raurich, Marte alejándose de la Tierra, presenta interesante fase en el telescopio, percibiéndose su nevado polo austral. Saturno ofrece la bellísima perspectiva de sus anillos muy abiertos, siendo visibles dos bandas ecuatoriales de aspecto nuboso.

S. Raurich.

CRÓNICA

HORAS PROVINCIANAS

La vida provinciana es tranquila, sedentaria, llena de dulcedumbres.

Quisiera así para las grandes capitales el vivir agitado, febril, en que se consumen las energías; en que prematunamente hay vencimientos dolorosos; en que se abaten las alas del espíritu.

En la vida provinciana, junto a los benditos lares que nos sirven de recogimiento, al amparo de nuestros primeros amores, somos inmunes a extrañas sugerencias; si a nuestro tranquilo rincón llegan ráfagas porcícticas importadas de las modernas urbes, principios seculares de sabias enseñanzas hacen que las rechazemos.

Yo bendigo estas plácidas horas provincianas en que los pueblos quedan sumidos en una quietud solemne.

Sin agitaciones, sin desmedidas ansias, el hombre puede elevar el pensamiento.

Y sentir intensamente la verdadera poesía.

¿Qué sublimidad, qué grandeza hay que se pueda comparar a la que produce el reposo?

Pensad en una tarde que transcurre hallándoos en uno de estos poblachones agrícolas, donde parece haber arraigado para siempre una paz octaviana.

Apenas si por las calles discurren más de veinte personas; los carruajes no llegarán a seis; cuatro carros desventajados propios para las tareas del campo y dos viejas galeras, quizá del tiempo de Felipe II, constituyen el tráfico.

En la puerta de las casas algunos abuelos y varías comadres; los primeros mirando el aburrimiento de su estado social, y las segundas haciendo calceta y arreglando las cosas de la vecindad.

En medio del arroyo dos ó tres rapaces dedicados a los juegos propios de la infancia, y junto a ellos algunos animales domésticos que fueron sacados a la calle porque dentro de casa eran un estorbo.

Tras los cristales de una ventana abierta en la fachada de un cañón que huía a estirpe señorial, una jovencita ausaba con interés a la calle, y después mira allá lejos como queriendo interrogar a lo infinito.

Más allá está el único centro que existe en el pueblo, y no es de recreo.

Es una sociedad agrícola que se fundó para la defensa de los generales intereses del vecindario. Allí aún no hay nadie, porque los trabajadores no regresaron de sus faenas.

Y así transcurre un día y otro, siempre la misma decoración, siempre la misma tranquilidad.

Las gentes salen de casa llamadas por las campanas de la iglesia.

No se celebran más fiestas que las religiosas.

Estas son las horas provincianas sin agitaciones; estas son las horas provincianas que no derrumban la materia, ni abaten las alas del espíritu.

F. Sastre Moreno.

INVESTIGACIÓN MORAL Y LITERARIA

El conocido escritor D. Salvador Canals ha tenido la ocurrencia de abrir una información en la revista que dirige, acerca de la novela erótica de nuestro tiempo. En los números de la revista se incluyen las contestaciones de autores de mayor ó menor nombradía, contándose entre ellos las de escritores del mismo género que se trataba de juzgar, que desempeñaban en este caso el doble oficio de jueces y de partes. A la cabeza de éstos figura D. Felipe Trigo. No creemos que el Sr. Canals haya quedado muy satisfecho de la información, ya que la mayor parte de los opinantes, fundándose en la teoría del arte por arte no ha condenado al género. Alguien lo comparó al desnudo en el arte y llegó a decir que no son los autores, sino cierta clase de lectores los que, gracias a sus interpretaciones producen el mal que se deriva de este género literario.

Como nosotros somos más las razones que contienen las respuestas que los nombres de los autores, preferimos a todos los juicios el siguiente: «Cuando pongas (habla con el escritor) la pluma en el papel y el pensamiento en la pluma, advierte que podrías morir en semejante hora, y juzga de la vergüenza y pesadumbre de tu alma si al entregarte a Dios, le diese por toda ofrenda unos pensamientos viles, lanzados con impuro deleite en la sementera de otras almas». No hay duda, a nuestro parecer, de todos los pensamientos que en la información figuran es el más cristiano y también el más oportuno, porque no se lee lo que no se escribe y D. Ricardo León, autor de este parecer, se dirige a los escritores.

Aunque fuese cierto que algún género literario pudiese compararse al desnudo de los artistas, hoy estaría reducida la cuestión de su inocencia ó maldad, no al escritor ni el artista, sino a los lectores y espectadores. Desde que éstos reciben mal lo que se les da, ó en cuanto abusan de ello le desnudo en lo artístico y en lo literario queda juzgado.

En el examen diario de conciencia, cuya utilidad conocieron ya los mismos gentiles, debe entrar la lectura del periódico y del libro, y mucho más la de la novela, que no hay la menor obligación de leer, sea buena ó mala. El escritor será juzgado por el uso que haga de su pluma. Cuanto más excelente sea ésta en mérito literario, mayor será el daño que cause mal empleado.

A nadie juzga la iglesia con mayor detenimiento, al examinar su vida y virtudes, que a los escritores. Si su belleza, puesta al desnudo ante los jueces, salvó a la cortesana Phryne cuando fué acusada ante el Tribunal divino, a nadie podrá salvar la belleza de sus obras.

El escritor es quizá el único que no sabe cuantos bienes y males hace.

Milita el Sr. Canals en el partido conservador, en el cual, como en todos, hay quien cree no haber resuelto el temeroso problema defendiendo la teoría del arte por el arte. Recuerden los que tal piensen, la diferencia que existe entre medios y fines, nada ni nadie es fin de sí mismo, a excepción de Dios que es alfa y omega, fin y principio.

Hay informaciones que se sabe cómo han de salir, dado el tiempo en que se abren y qué se dirá de aquéllas en que algunos de los informantes son jueces y partes?

A. Balbín

Alcance postal

INTERIOR

Sevilla.—Ha embarcado para Sanlúcar de Barrameda la colonia escolar del Príncipe de Asturias, cuyo viaje ha sido costeado por suscripción pública.

Fueron despedidos los expedicionarios por la autoridades.

En el expreso de Madrid ha marchado, a pasar una temporada a Calda Veaga, el arzobispo de Sevilla, acompañado del provisor.

Zaragoza.—El pueblo de Bifel se ha cometido un horrible crimen. En la casa en que vivía el matrimonio Ramón Alba y María Artiga, habitaba como huésped Juan Domínguez.

Este sostenía relaciones íntimas con María. Durante un altercado, la mujer agredió a su marido, y éste, exasperado,

dió muerte a Juan a cuchilladas y persiguió a María, que había huído al campo, hasta que la dió alcance, matándola con el mismo cuchillo.

El matador se presentó luego al Juzgado.

Reina consternación por drama tan horrendo.

Cádiz.—A bordo de su yate, llegó el barón Enrique Rotschild, que marchó en el expreso para Sevilla, Madrid y París.

Ocho décimos del premio mayor están distribuidos entre varios industriales de Jerez.

Con rumbo Este pasó hoy por el Estrecho el cruzero yanqui *Raska*.

La Prensa tangerina alogia al marqués de Villasinda por la creación del giro postal y de los paquetes postales, que representan un gran beneficio para el comercio de Tanger.

En la playa de Ribadeo el mar tuvo varios efectos, que se suponen pertenecen al naufragio de un vapor ocurrido en estas costas.

Iguórase el nombre del buque y la suerte que habrá ocurrido sus tripulantes.

Hoy se celebrará en la Capitanía general un Consejo de guerra de oficiales de Marina, para juzgar a un marinero que en la mar se dedicaba a la pesca con explosivos, causando como es consiguiente, daños enormes.

Presidirá el Tribunal un capitán de navío.

Organiza la juventud católica una fiesta literaria que se celebrará en el teatro.

Vendrá a presidirla Vázquez Mella.

Para este Certamen enviarán premios SS. MM. y el presidente del Consejo.

Está siendo muy comentado el que la Sociedad de agricultores Libertad y Progreso haya expulsado de seno y desautorizado en el Ayuntamiento a varios concejales solidarios que aquella había hecho triunfar en las últimas elecciones.

Parece que la expulsión obedece a que los referidos concejales prestan su concurso a conocidos caciques.

Mañana saldrán para Gijón los dos buques de guerra que han de permanecer en aquel puerto durante las fiestas del centenario de Jovellanos.

Barcelona.—Esta tarde se celebrará el entierro de Vallés y Ribot. La mayoría de los periódicos de anoche dedican al finado elogios de su bondad y su talento. Se han recibido numerosos telegramas de pésame. Entre ellos, unos muy expresivos, dirigidos a la familia del Sr. Vallés y Ribot y firmados por el jefe del Gobierno y los Sres. Azcárate y Lerroux.

En las listas colocadas en el domicilio del finado en Barcelona han firmado las más significadas personas de la ciudad, pertenecientes a todas las fracciones políticas.

A pesar de que en las esquelas invitando al entierro se decía que éste iba a ser católico, después de una larga discusión en la Junta directiva del partido de Unión federal nacionalista republicana, se acordó que fuese civil, habiendo logrado de la viuda que así se haga.

El ataúd será envuelto en la bandera catalana que el difundo conservaba.

El Poble Catalá publica la esquela mortuoria a toda plana invitando al entierro civil del Sr. Vallés y Ribot. Sin embargo, a la cabeza de la esquela aparece una cruz de gran tamaño.

Además, publica el citado diario un artículo, firmado por D. Pedro Corominas, titulado «La idea federal», elogiando las virtudes del finado, recordando que durante cuarenta años estuvo defendiendo el programa republicano federal.

San Sebastián.—En el expreso ha regresado el ministro de Estado. Le esperaban en la estación el Sr. Pérez Caballero y las autoridades.

Desde el ministerio de jornada conferenció con el Sr. Canalejas.

Los Sres. García Prieto y Pérez Caballero almuerzan juntos este medio día.

El Embajador de España en París dará cuenta de sus gestiones cerca del Gabinete francés sobre los incidentes de Alcázar.

El ministro de jornada y el Sr. Dato, cumplieron esta mañana a la Reina Doña María Cristina.

Ceuta.—hoy han llegado a esta plaza numerosos coros de Anyera y de Tetuán para asistir a la boda del cabo de tiradores del Riff Ben Amar, sobrino del teniente indigena del mismo nombre.

Con los kabileños han venido también algunas moras bailadoras y una música del país.

La novia es una linda mora, que pertenece a una familia principal de Tetuán.

La ceremonia se verificará con todo boato y se correrá la pólvora.

Están invitadas a la boda las autoridades, distinguidas familias de esta plaza y la Prensa local.

En distintos grupos han recorrido la población los kabilifeos. Uno de ellos se detuvo frente a un café donde estaba funcionando un gramófono. Todos se detuvieron admirados, mostrando mayor curiosidad las moras en escudriñar el aparato.

Los periódicos insisten en la necesidad de que el Banco de España establezca aquí una sucursal, pues favorecería los intereses del comercio patrio, acaparado por los usureros hebreos.

Un camión-automóvil ha arrojado el caballo de un moro. Este ha sido indemnitzado.

Han llegado varios agentes comerciales alemanes.

El calor durante el día de hoy ha sido asfixiante.

Dos obreros del campo han sido atacados de insolación.

Barcelona.—El calor de hoy es asfixiante.

En Mataró han muerto de insolación tres personas.

Se habis dicho que la muerte fué producida por comer alimentos en malas condiciones; pero los médicos han confirmado que fallecieron a consecuencia del calor.

Al concurso para la traída de aguas a Barcelona se han presentado 31 proposiciones.

Se espera al delegado regio Sr. Alvarado para examinarlas.

El Juzgado especial que insruye las diligencias sobre las frases pronunciadas en el mitin socialista celebrado el sábado último contra la intervención armada en Marruecos, ha calificado aquéllas de delito de lesa majestad y de excitación a la rebelión.

Ha producido grande impresión el telegrama publicado por *El Correo Catalán* diciendo que en la conferencia del señor Portela con el Presidente del Consejo, aquél anunció que abandonaría este Gobierno civil a mediados del mes actual.

La dimisión del alcalde de Sabadell obediendo a la orden del gobernador prohibiendo que se celebrara misa en plena Rambla para entregar la bandera de la Cruz Roja.

El citado alcalde ha aplazado el presentar oficialmente su dimisión para cuando termine la fiesta mayor.

Se cree que nada ocurrirá.

A mi me consta que la prohibición no fué ordenada por el gobernador civil, sino por la propia Comisión organizadora, que hizo ante las amenazas de ciertos elementos que se llamau progresivos.

Procedente de Filipinas llegarán el día 11 los reatos del coronel D. Francisco Ibo de León, que estaban en una iglesia de Manila, y el Centro Español acordó enviar los a la Patria.

Dicho coronel fué asesinado por los tagalos cuando el bravo militar se dispocia a embarcar para la península.

Se asegura que en virtud de la rebaja que han sufrido las obras de la Exposición Internacional de Arte, que pensaba adquirir el Ayuntamiento, el escultor Sr. Clará, considerando despreciosa aquélla para su dignidad de artista ha decidido llevarse las suyas a París, no dejando ninguna en el Museo de Barcelona.

EXTERIOR

Londres.—Un despacho de Charlotte, Carolina del Norte, participa que a causa de la sequía han tenido que cerrar sus puertas ciento cincuenta y dos fabricas de hilos y tejidos de algodón, quedando sin trabajo algunos miles de obreros.

Londres.—Telegrafian de El Oro, Mejico, que se han declarado en huelga 4.000 obreros de las minas, habiéndose producido algunos disturbios.

Ultimamente los huelguistas invadieron

ron la cárcel, pretendiendo poner en libertad á todos los presos.

La tropa disparó contra los obreros asaltantes, rechazándolos.

Resultaron nueve muertos y treinta y dos heridos.

París.—Han salido del Havre para Tolón los dos cruceros japoneses *Curama* y *Tonés*. Los marinos japoneses han tenido brillante despedida. Es posible que durante este mes hagan vistas á algunos puertos de Italia y España.

GACETILLAS

Hoy mañana á las once y por iniciativa del que lo es por Calamocha Montalbán Sr. Alemany, se han reunido los diputados provinciales del partido liberal para tratar asuntos diversos y relacionados con la conducta de algunas autoridades.

Ampliamente se han discutido estos asuntos y los Sres. Alemany, Garde, Galindo, Escellín y Vicente, han hecho hincapié en el sentido de que deben realizar los diputados del partido, política puramente liberal.

Según nuestras noticias no ha habido perfecta unanimidad de criterio entre los señores diputados.

En la sesión ordinaria celebrada ayer tarde en nuestro Ayuntamiento y bajo la presidencia del Sr. Alcalde se trataron los asuntos siguientes:

Examinaron el oficio que participa haber resuelto en favor de la Alcaldía la suspensión del acuerdo del 12 de Mayo último, poniendo a disposición de la Comisión de Fomento los peones de la brigada de obras.

Ver el oficio que en favor del Ayuntamiento trata del acuerdo de 17 de abril pasado destinando las primeras horas de la sesión á ruegos y preguntas.

Aprobar el informe de la Comisión de Fomento proponiendo se autoricen las obras solicitadas por D. Miguel Ezeded el núm. 6 de la calle del Seminario; y denegar las del núm. 2 de la calle de la Bombardera.

Idem de idem autorizando las solicitudes de D. Andrés Oloa en la casa número 1 de la calle de San Francisco.

Aprobar la instancia de D. Perfecta Lopez que pide licencia para practicar obras en la fachada de la casa n.º 14 de la plaza del Tremedal.

Idem de idem de D. Juan Bustamente solicitando licencia para reedificar la fachada de la casa número 19 de la calle de Valiente.

Idem de idem de doña Enriqueta Lleó para reparar los tejados de la casa Colegio de la calle del Instituto.

Nombrar la Comisión que ha de llevar los tributos en memoria de las víctimas del 4 de Agosto de 1874 en la procesión cívica, y que forman los Sres. Navarro, Garzarán, Montesinos y Herrero Jarquí.

Aprobar la propuesta de la Alcaldía de dar nombre á una de las calles de la población como honor al notable artista pictórico autor del cuadro «Los Amantes» Sr. Muñoz Degraín.

Y conceder el crédito de 150 pesetas que pidió la Alcaldía con destino á tres trajes de verano para tres guardias municipales.

Con asistencia de los Sres. diputados Escellín, Ulzurru y Garde y bajo la presidencia del Sr. Rivera (M.) se reunió anoche la Comisión provincial, tratando los asuntos que siguen:

Señalaron, para celebrar las sesiones del corriente mes los días 3, 11, 12, 18, 19, 21, 22, 30 y 31.

Se acordó el ingreso en el Hospital de la Casa de Beneficencia de varios enfermos.

Aprobóse la distribución de fondos para el actual mes.

Idem el balance de las operaciones de contabilidad.

Acordóse pedir antecedentes para resolver un expediente de calamidades de Castel de Cabra.

Se acordó el ingreso en el Establecimiento Benéfico de un expósito.

Idem del traspaso de un acogido.

Idem de la reclusión definitivamente de un demente.

Y, aprobóse también, dando fin á la sesión, la cuenta de gastos del escombro de la alcantarilla de esta Cárcel correccional.

En la sesión de hoy mañana, con idéntica presidencia y asistiendo los mismos señores diputados se ha acordado, entre los asuntos más importantes puestos al despacho lo siguiente:

Conceder auxilio en metálico á varios individuos que han ido á cometerse al tratamiento antirrábico.

Acordar la salida de un acogido de la casa; el ingreso de un demente en el manicomio del Establecimiento y, el ingreso de otro perturbado.

Aprobar la cuenta hecha por el jefe de la cárcel correccional en la compra de depósitos para carburo con destino al dicho centro.

Idem de la instancia para realizar obras en la alcantarilla de la mencionada cárcel y, por último, autorizar al jefe de este correccional para que adquiriera material con destino á la escuela allí establecida.

En el mixto de anoche nuestro distinguido amigo el rico propietario y ganadero, diputado provincial D. José Garde Valverde.

Hemos recibido una atenta invitación del Sr. Alcalde para acudir á la junta que ha de celebrarse mañana en su despacho con objeto de cambiar impresiones acerca del modo como ha de organizarse á la Comisión del Circulo Aragonés, de Barcelona, que visitará esta población el día 9 del corriente.

La comisión que ha de recibir á los excursionistas en nombre del Ayuntamiento la componen los Sres. Minguella, Hernández y Montesinos.

Hoy mañana han llegado á la capital D. Jaime Galindo y D. Francisco Alemany nuestro querido director, ambos diputados provinciales.

Hemos tenido el gusto de saludar á nuestros amigos D. Pedro Miranda, propietario de Sabiñán y D. José María Lázaro, maestro del mismo pueblo.

Como anualmente se acostumbra, mañana tendrá lugar la procesión cívica desde el Ayuntamiento hasta el monumento de la Plaza de la Libertad, en honor de las víctimas que perecieron el 4 de Agosto de 1874.

Los mozos del reemplazo actual pueden redimirse á metálico durante el mes presente y el de septiembre próximo, ingresando en el Tesoro las 1.500 pesetas que determina la Ley, habiendo sido autorizada telegráficamente esta Delegación de Hacienda por la Dirección general del Tesoro para que se admitan ingresos por tal concepto durante los meses expresados.

Los dependientes municipales han de runciar en el día de hoy á una expendedora de leche por no llevarla en condiciones de venta.

En el mixto de hoy ha llegado el teniente coronel del regimiento de Otmaba que anteriormente guarnecía esta plaza Sr. Ponce de León.

Hoy sale para Madrid con objeto de pasar varios días y asistir á la boda de su hermana Engracia nuestro querido amigo el joven capitán cajero de esta Zona de Reclutamiento D. José González Burgos.

Por dimisión voluntaria del que desempeñaba, se hallará vacante el día 29 de Septiembre, la plaza de Ni. rujano y barbero de Fías.

La dotación anual consiste en 35 pesetas de titular y 175 fanegas de trigo centeno, medida del país.

Los aspirantes presentarán sus instancias documentadas en dicha Alcaldía hasta el 20 de Agosto, en que se proveerá.

Hoy mañana ha llegado á nuestra ciudad en el correo el general D. José Chicón, padre político de nuestro distinguido amigo el ingeniero de minas don Federico de Castro.

En el tren mixto de anoche nuestra población el diputado provincial D. Mariano Rivera.

Ayer tarde en el correo y procedente de Valencia llegó á esta capital acompañado de su hijo Fermín D. Marcelino Espallargas hermano de nuestro, distinguido amigo D. Inocencio.

A las diez próximamente de la noche de ayer un muchacho que se entretenía disparando cohetes, arrojó uno junto á la galería fotográfica de la calle de San Francisco, que produjo el incendio de unas bambalinas, lo que ocasionó la alarma consiguiente.

Por terminación del contrato y dimisión voluntaria del que la desempeña se halla vacante la plaza de Médico titular de Caudé.

Sueldo asignado 8.560 litros de trigo centeno y 1.000 pesetas en metálico por titular y por capitular ó iguales.

Tiempo para solicitar quince días, presentando las instancias documentadas á dicha Alcaldía en debida forma para su provisión en 29 de septiembre próximo.

Le ha sido concedido un mes de licencia por enfermedad oficial de quinta clase de la Tesorería de Hacienda don Vicente Royo S. b.

Hoy el repeso público en unión de los dependientes municipales han decomisado 14 panes en varias expendedorías de la población por falta de peso.

En el correo de ayer tarde llegó á la población el magistrado de la Audiencia territorial de Valencia y expresidente de la provincial de esta capital D. Juan Francisco Forníes, acompañado de su hijo menor.

El Sr. Delegado de la Subursal de Beneficencia de Alcañiz comunica á la Comisión provincial, que en el establecimiento de su dirección se halla vacante una plaza de acogidos mayores de 20 años, correspondiendo ocuparla, con arreglo al turno establecido, á María Antonia Clavero Yebra, viuda, de 84 años de edad, natural de Samper de Calanda y vecina de Alcañiz.

Llegó ayer procedente de Allepuz y con objeto de informar hoy en la Audiencia el abogado de este Colegio don Fernando de Lara, quien una vez cumplidos sus deseos profesionales regresará al indicado punto, donde veranea.

Ayer regresaron con dirección á Valencia donde se proponen pasar una temporada la distinguida señora Doña Esgracia Landa y su simpática hija Julia.

Por la catástrofe en la ciudad de las flores las de este mes.

La Gaceta inserta una real orden de Gobernación disponiendo que por los gobernadores civiles se ordene á las autoridades y Corporaciones que se indican, informen y contesten prontamente y con verdadera exactitud las cuestionarios comprendidos en la real orden del ministerio de Fomento, publicada en la Gaceta de 17 del pasado cuyas disposiciones se encaminan al conocimiento exacto de las deficiencias higiénicas de las comarcas rurales.

La operación de la siega se está verificando en toda nuestra provincia en buenas condiciones; en las zonas templadas casi toca á su fin.

La cosecha de cereales en general resulta buena, excepto en algunos pueblos que las tormentas causaron bastantes daños.

La ganadería disminuyendo los casos de earia.

El tiempo cálido y tormentoso.

Recibimos noticias de Blesa, según las cuales se han celebrado en dicho pueblo con gran esplendor las fiestas de Santa Ana.

Hubo completas, rosario de la Aurora y conaciones abundantes.

A las nueve se cantó solemne misa interpretando los cantos de la orquesta la del maestro Escobigueta.

Predicó con gran acierto el párroco de Vivel del Río D. Pedro Marín.

Después de la procesión las Autoridades obsequiaron con un refresco en la Casa Consistorial á los sacerdotes y varios forasteros.

Por la tarde se celebraron animadas corridas de pollos y otros festejos populares.

NAVAS Y C.ª INGENIEROS

ALMACÉN DE MAQUINARIA

(Casa fundada en 1883)

Marqués de Cubas, 5, Madrid

MOTORES DE GAS POBRE

Máquinas y calderas de vapor

Instalaciones

de Electricidad, Harinas, Riegos y otras industrias.

En todas las industrias la incesante competencia que en la actualidad las arruina, obliga á limitar los precios hasta tal punto, que los industriales, en su deseo de trabajar, disminuyen las mercedadas utilidades que tenían, conformándose con sostener á los obreros. Esto es sabido.

Pues bien, esto nadie lo puede hacer mejor que aquellos industriales que por contar con locales propios, existencias grandes de géneros y reducidos gastos, aceptan la competencia que ha de matar á aquellos que no se encuentran en condiciones de luchar, y en esta desastrosa lucha el público es el beneficiado.

Venga, pues, esa competencia y el público que ría y se beneficia, y como en la imprenta de este periódico se acepta con todas sus consecuencias esa lucha industrial entablada, que otros comen zaron, desde ahora se imprimirán todos los trabajos á más económicos precios que los haya hecho otro cualquiera, ó como si dijéramos, á imprimir de valde y poner el hilo.

Con verlo vasta. Calle de Valencia, 17, Teruel.

A 232'82 pesetas ascendió lo recaudado por consumos en los felatos de esta capital durante el día de ayer.

Boletín Meteorológico

DIA 3 DE AGOSTO

Observaciones tomadas en el Instituto Provincial

Barómetro á cero grados y al nivel del mar. 764.6

Temperatura máxima al sol. 38'4

Idem ídem á la sombra. 35'0

Idem mínima á la sombra. 15'0

Kilómetros recorridos por el viento en 24 horas. 64.3

Dirección del viento. E.

Lluvia en milímetros. 0.0

Habitaciones buenas y económicas se alquilan.

Razón en esta administración.

NODRIZA de 34 años de edad y leche de dos meses desea criar en casa de los padres.

Informaran D. Máximo Miguel, Ferrado, 14.

SERVICIO TELEGRAFICO

Sociedad que protesta

Telegrafian de Berlín que la Sociedad Colonial Alemana ha publicado un manifiesto protestando de las compensaciones ofrecidas por Francia fuera de Marruecos y aconsejando que no se acepten.

Para las regatas

Dicen de Bilbao que para las regatas que ha de presenciar D. Alfonso y toma parte en algunas de ellas, cuando regrese de Londres, se está activando los preparativos.

Christo es expulsado

El jefe superior de policía Sr. Fernández Llanos llamó al propagandista monárquico portugués Homen Christe, rogándole que antes de las doce del día de mañana viernes se ausente de Madrid.

Marinos alemanes

De Tenerife comunican que la oficialidad del crucero «Berlín» efectuó ayer una excursión al interior de la isla, llevando en la visita numerosos aparatos topográficos y fotográficos.

Imprenta de Angel Malén.

VÍAS KOPPEL

FERROCARRILES PORTATILES

ALQUILER Y VENTA DE VÍAS VAGONETAS CAMBIOS PLACAS LOCOMOTORAS



DEPÓSITO, BARCELONA, AOGHA, 24

VI S, PLACAS, MACHACADORAS, LOCOMOTORAS, VAGONETAS, CAMBIOS, HORMIGONERAS, PERFORADORAS ORENSTEIN Y KOPEL.—ARTHUR KOPEL. S. A.

Despacho: Barcelona, Plaza de Antonio López, 15, pral.

NITRATO DE SOSA

Es el abono único de efectos más rápidos y visibles para todos los terrenos y cultivos

PARA INFORMES GRAUITOS SOBRE SU APLICACIÓN DIRIGIRSE A

DON JUAN GAVILLAN

Delegado en España de los Productores de Nitrato de Chile

JOVELLANOS, 5, MADRID

NUEVO CALCIDAL ALONSO

Este producto está compuesto de antisépticos poderosos, que dirigen su acción á cualquier dureza de los pies; comprado, y al hacer tres ó cuatro aplicaciones como dice el prospecto que acompaña á cada botecito, veréis la curación completa de los callos, ojos de gallo y durazcos.

Una peseta el bote.

Depósito: Farmacias del Sr. Bayo y del señor Ortín.

Recibo talonarios de inquilinato desde una peseta el 100

En 1ª Imprenta de este periódico.

¡GRAN REGALO!

OLEOGRAFÍAS RELIGIOSAS Y ARTÍSTICAS

Regalo de verdad es efectivamente, el que ofrecemos hoy á todas las personas religiosas en general y muy especialmente á los lectores de este periódico, consistente en unas preciosas oleografías de carácter religioso y de gran valor artístico, verdaderas obras de arte, siendo dignas de figurar al lado de las mejores en su clase, y todas ellas, reproducción exacta de cuadros de los más afamados maestros en la pintura.

Estas magníficas oleografías, miden 73 por 55 centímetros, tiradas á veinte colores, siendo las más corrientes, las siguientes:

La Muerte de San José.—La Cena.—La Dolorosa.—Sagrado Corazón de Jesús y de María.—La Purísima.—San Rafael.—San Ramón.—San Francisco.—Santa Cecilia.—Sagrada familia.—Huída á Egipto.—Jesús sobre las O. as.—Santa Teresa.—San Antonio.—San José.—San Juan.—San P. dro.—San Pablo.—San tiago.—Santa Ana.—Virgen del Carmen.—El Angel de la Guardia.—Cristo en la Cruz y otras varias.

También podemos ofrecer un variado surtido de oleografías, representando paisajes, marinas, episodios de caza y otros asuntos apropiados para comedor.

A fin de que todas las personas religiosas y amantes de las bellas artes puedan adquirir alguna de estas preciosas oleografías, se ofrecen hoy al insignificante precio de TRES PESETAS cada ejemplar, comprendidos los gastos de franqueo y certificado.

Estas mismas oleografías colocadas sobre bastidor de tela y con un precioso marco chapeado Nogal, resultando un cuadro artístico de verdad, las cedemos á PESETAS 10,25 cada uno, francos de todo gasto y puestos sobre estación F. G. más inmediata al punto de residencia del destinatario.

NOTA IMPORTANTE: Debido al elevado coste de los portes por ferrocarril, sólo pueden servirse pedidos de dos cuadros como mínimo.

Es el mejor regalo que podemos ofrecer á nuestros padres, hermanos, parientes ó amigos!!

Todos los pedidos, acompañados de su importe, en sobres monederos, libranzas de giro mútuo ó se los de correo, deben dirigirse á ISIDRO MOREU, calle de la Industria n.º 242, BARCELONA.

DESCUBRIMIENTO SENSACIONAL

Curacion de las enfermedades de la piel y también las llagas de las piernas

LA PIEL

Males de las piernas



Antes de la curación



Después de 15 días de tratamiento

Hemos señalado á los lectores de este periódico el descubrimiento sensacional del señor RICHELET, farmacéutico y Químico en Sedan, de Francia, en lo que toca á las enfermedades de la piel. Aquí la lista de las enfermedades que han sido curadas, después de algunos días por este tratamiento maravilloso.

Eczema, herpes, impetigos, acnes, sarpullidos, prurigos, rojeces, sarpullidos tarináceos, sifilíticos, herpes de la barba, comezones, llagas varicosas y eczemas varicosas de las piernas, enfermedad sifilítica.

Este maravilloso tratamiento ejerce su acción tanto sobre el punto en el cual se localiza el mal como sobre la sangre, que, después de algunos días se encuentra transformada y purificada.

Todos los ensayos tuvieron buen éxito y no se ha producido jamás una recaída después de la curación.

El precio del tratamiento es proporcionado con todas las condiciones de la fortuna. (Existe también un tratamiento para los niños de tres años hasta diez y seis).

Acaba el señor RICHELET de instalar depósitos de su tratamientos en todas las boticas y droguerías de España.

Un folleto, en lengua española, tratando de las enfermedades de la piel, ha de ser remitido gratuitamente por los depositarios á todas las personas que lo pidan.

Para obtener también gratuitamente este folleto, basta dirigirse al señor

L. RICHELET, 13, rue Gambetta, en Sedan (Francia)

DEPÓSITO GENERAL Y VENTA.—Droguería de D. Francisco Loyarte, calle de San Jacinto de Loyola, 9, San Sebastián.

De venta en Tuel: Droguería de D. Fermin Rodriguez Tozal 24

Esquelas y Recordatorios á precios baratísimos se imprimen en la Imprenta de este periódico